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Aos dezenove dias do mês de fevereiro de dois mil e dezesseis, às oito horas, 
reuniu-se ordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e 
Administração, sob a presidência da Profª. Cleuza Maria Sobral Dias, com a 
presença dos seguintes membros: Caroline Lemos Segovia, Danilo Giroldo, Denise 
Maria Varella Martinez, Dulce Cassol Tagliani, Marcelo Gonçalves Montes D’Oca, 
Maria Renata Alonso Mota, Mozart Tavares Martins Filho, Nelson Lopes Duarte 
Filho, Patrízia Raggi Abdallah, Paul Gerhard Kinas, Ronaldo Piccioni Teixeira e 
Vilmar Alves Pereira. O Secretário, a pedido da Senhora Presidenta, registrou a 
presença dos substitutos e o motivo da substituição: Rosilene Maria Clementin, 
representando a PROPESP (titular afastada à serviço da Universidade); Lucia 
Nobre, representando a PROEXC, Jaci Alfredo Carvalho Alves, representando a 
PROINFRA, Daniel Loebmann, Vice-Diretor do ICB, Eder Dion de Paula Costa, 
Vice-Diretor da FaDir, Denise Maria Maciel Leão, Vice-Diretora do ICHI, Cezar 
Augusto Burkert Bastos, Vice-Diretor da EE, Raul Andres Mendoza Sassi, Vice-
Diretor da FaMed, Osmar Olinto Möller Junior, Vice-Diretor do IO, Fabiane Biensfeld 
Ferreira dos santos, representando a 3º Câmara, André Andrade Longaray, 
representando a 5ª Câmara (titulares em férias). Justificaram a ausência: Rodrigo 
Desessards Jardim e Marta Marques de Souza, titular e suplente da representação 
da 2ª Câmara, o titular em férias e a suplente por motivo de força maior; Giovana 
Calcagno Gomes e Edson Luis Devos Barlem, Diretora e Vice-Diretor da EEnf, a 
primeira afastada à serviço da Universidade e o segundo em férias; Cleusa Maria 
Lucas de Oliveira e Júlio Mário da Silveira Marchand, titular e suplente da 
representação dos servidores Técnico-administrativos em Educação, ambos em 
férias; Vitor da Silva dos Santos e Arlindo Vilar Fortes Gonçalves, titular e suplente 
da representação dos servidores Técnico-administrativos em Educação, o primeiro 
em férias e o segundo afastado à serviço da Universidade; Andrea Gonçalves dos 
Santos e Adriana Oliveira Bragagnolo, titular e suplente da representação dos 
servidores Técnico-administrativos em Educação, a primeira por motivo de força 
maior e a segunda em férias; Carlos James Scaini e Jussemar Weiss Gonçalves, 
titular e suplente da 6ª Câmara, o primeiro por motivo de força maior e o segundo 
em férias. Os representantes estudantis Henrique Magalhães Meneses, Katiusche 
Helena Garcia Marques e Kristopher Machado Marques têm ausência justificada 
em razão do período de férias acadêmicas. Ausentes sem justificativa: Marcelo 
Borges Tesser, representante da 1ª Câmara; Juarez José Rodrigues Fuão, 
representante da 5ª Câmara; Júlia Silveira Matos, suplente de Ivete Martins Pinto, 
representante dos docentes (titular em férias); Juliana Fausto Flores, representante 
dos servidores TAE. Participaram como convidados os coordenadores relatores 
Luciene Cristina Imes Baptista, Cláudio Renato Moraes da Silva, Gibran da Silva 
Teixeira e Gustavo da Silva Freitas. Ao iniciar a reunião a Senhora Presidenta 
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colocou em discussão a ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 071 
– Tendo em vista que a ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, 
a Senhora Presidenta perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a 
respeito dessa ata. Não havendo manifestações a respeito, a ata n° 071 foi 
colocada em votação e aprovada por unanimidade; 2º) Indicação da Cons. Cleuza 
Maria Sobral Dias – Homologação do Ato Executivo 059/2015 – concessão de 
isenção de taxa de ressarcimento de 4% para a FURG relativa ao projeto 
OCELUS – APERFEIÇOAMENTO DE EQUIPAMENTO E PROCESSO DE SOLDA 
SUTOMÁTICA LINEAR COM BASE EM VISÃO COMPUTACIONAL – O referido 
ato concedeu a isenção da taxa de ressarcimento de 4% para a FURG, relativa ao 
projeto OCELUS – Aperfeiçoamento de Equipamento e processo de Solda 
Automática Linear com base em Visão Computacional, em razão do prazo exíguo 
para elaboração dos empenhos em função do encerramento do exercício de 2015 e 
também por ser proveniente do Termo de Cooperação firmado entre PETROBRAS, 
FURG e FAURG, o qual não prevê ressarcimento à FURG. A Indicação foi lida pela 
autora. Após a leitura a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. Não 
havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, 
sendo aprovada por unanimidade; 3º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral 
Dias – Homologação do Ato Executivo 001/2016 - luto oficial pelo falecimento 
do servidor aposentado LUIZ FERNANDO NEVES DA SILVA – O referido ato 
declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio Grande por motivo de 
falecimento do servidor aposentado Luiz Fernando Neves da Silva, ocorrido em 
13/01/2016, o qual atuou na FURG como Motorista por trinta e três anos e seis 
meses. A Indicação foi lida pela autora. Não havendo manifestações a esse 
respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 
4º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Homologação do Ato 
Executivo 002/2016 - luto oficial pelo falecimento do servidor técnico-
administrativo em educação RUDNEI GREQUE DA SILVA – O referido ato 
declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio Grande por motivo de 
falecimento do servidor técnico-administrativo em educação Rudnei Greque da 
Silva, ocorrido em 22/01/2016, o qual atuou como Vigilante por trinta anos e oito 
meses. A Indicação foi lida pela autora. Não havendo manifestações a esse 
respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 
5º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Homologação do Ato 
Executivo 004/2016 - luto oficial pelo falecimento do servidor docente 
aposentado FELÍCIO LEITE – O referido ato declarou luto oficial na Universidade 
Federal do Rio Grande por motivo de falecimento do servidor aposentado Felício 
leite, ocorrido em 02/02/2016, o qual atuou como docente no magistério superior 
por vinte e sete anos e sete meses.  A Indicação foi lida pela autora. Não havendo 
manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo 
aprovada por unanimidade; 6º) Parecer 001/2016 da 2ª Câmara - Processo nº 
23116.005636/2015-31 – Homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público da FaMed – Edital nº 022/2015 – 1 (uma) vaga para o campus Rio 
Grande, para professor Assistente-A, Classe A, Nível 1, 40 h; área de 
conhecimento: Ciências da Saúde/medicina/Ginecologia e Obstetrícia, para 
a(s) matéria(s)/disciplina(s): Concepção e Gestação, Ginecologia e 
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Obstetrícia, Estágio Supervisionado em Ginecologia e Obstetrícia, Residência 
Médica em Ginecologia em Obstetrícia – O processo teve como relator o Cons. 
Rodrigo Desessards Jardim, que, após análise da documentação que instrui o 
processo, votou pela homologação dos atos e resultado do Concurso Público, o 
qual teve como única aprovada a candidata Janaína Salomão Saavedra, indicando-
a para contratação. O parecer foi lido pelo secretário Jorge Augusto Bastos. Após a 
leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. Raul 
informou que a aprovada é uma ex-aluna da FURG, que fez sua residência e seu 
mestrado também na Universidade e é uma excelente profissional. Não havendo 
mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade; 7º) Parecer 002/2016 da 2ª Câmara - Processo 
nº 23116.006975/2015-34 – Homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público da FaMed – Edital nº 028/2015 – 2 (duas) vagas para o campus Rio 
Grande, para professor Auxiliar-A, Classe A, Nível 1, 40 h; área de 
conhecimento: Ciências da saúde/Medicina/Clínica Médica, para a(s) 
matéria(s)/disciplina(s): Semiologia Médica, Clínica Médica, Estágio Curricular 
na área de Clínica Médica e Residência em Clínica Médica – O processo teve 
como relatora a Cons. Sônia Marisa Hefler, que, após análise da documentação 
que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público, no qual foram aprovadas em ordem de classificação: Alessandra Coelho 
Dziekaniak (1º lugar) e Verônica Figueiredo Brião (2º lugar), indicando-as para 
contratação. O parecer foi lido pelo secretário Jorge Bastos. Após a leitura, a 
Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. Raul citou que 
ambas as candidatas foram alunas da FURG. O Cons. Marcelo chamou a atenção 
para o fato de constar nota com apenas uma casa depois da vírgula no relatório 
apresentado. A Senhora Presidenta disse que isso será verificado e corrigido no 
texto da relatora. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da 
Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 8º) Parecer 
003/2016 da 2ª Câmara - Processo nº 23116.006678/2015-99 – Homologação 
dos atos e resultado do Concurso Público da FaMed – Edital nº 026/2015 – 1 
(uma) vaga para o campus Rio Grande, para professor Adjunto-A, Classe A, 
Nível 1, 40 h/DE; área de conhecimento: Microbiologia, para a(s) 
matéria(s)/disciplina(s): Bacteriologia Médica, Doenças Infecciosas e 
Desenvolvimento de Novos Antimicrobianos – O processo teve como relator o 
Cons. Carlos Eduardo da Rosa, que, após análise da documentação que instrui o 
processo, votou pela homologação dos atos e resultado do Concurso Público, no 
qual foram aprovados em ordem de classificação: Daniela Fernandes Ramos 
Soares (1º lugar), Danielle da Silva Trentin (2º lugar) e Ivy Bastos R. de Souza (3º 
lugar), indicando para contratação  Daniela Fernandes Ramos Soares. O parecer 
foi lido pelo Cons. Danilo Giroldo. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o 
assunto em discussão. O Cons. Raul lembrou que a referida vaga foi ocupada por 
um antigo colega, já falecido, que era muito querido de todos, o professor Romeu 
Selistre. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 9º) Parecer 002/2016 da 
4ª Câmara - Processo nº 23116.007135/2015-99 – Homologação dos atos e 
resultado do Concurso Público do ICEAC – Edital nº 031/2015 – 1 (uma) vaga 
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para o campus de São Lourenço do Sul, para professor Adjunto-A, Classe A, 
Nível 1, 40 h/DE; área de conhecimento: Administração e Economia, para a(s) 
matéria(s)/disciplina(s): Mercado, Métodos de Análises e Avaliação, 
Cooperativas – O processo teve como relator o Cons. Claudio Renato Moraes da 
Silva, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
homologação dos atos e resultado do Concurso Público, o qual teve como única 
aprovada a candidata Liandra Peres Caldasso, indicando-a para contratação. O 
parecer foi lido pelo autor. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto 
em discussão. A Cons. Patrizia disse que a aprovada é ex-aluna de graduação em 
Economia da FURG e que cursou mestrado e doutorado na UFRJ. Não havendo 
mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade; 10º) Parecer 003/2016 da 4ª Câmara - 
Processo nº 23116.007136/2015-33 – Homologação dos atos e resultado do 
Concurso Público do ICEAC – Edital nº 031/2015 – 2 (duas) vagas para o 
campus de São Lourenço do Sul, para professor Assistente-A, Classe A, Nível 
1, 40 h/DE; área de conhecimento: Administração, para a(s) 
matéria(s)/disciplina(s): Gestão e Cooperativas – O processo teve como relator 
o Cons. Mateus de Moura Rodrigues, que, após análise da documentação que 
instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público, no qual teve como aprovados em ordem de classificação: Pedro Roque 
Giehl (1º lugar), Adriana Paola Paredes Penafiel (2º lugar) e Larissa Ferreira 
Tavares (3º lugar), indicando para contratação Pedro Roque Giehl e Adriana Paola 
Paredes Penafiel. O parecer foi lido pelo Cons. André Andrade Longaray, 
representando a 4ª Câmara. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o 
assunto em discussão. A Cons. Patrizia disse estar muito satisfeita, pois os dois 
aprovados têm bastante experiência na área do cooperativismo. Não havendo mais 
manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo 
aprovado por unanimidade; 11º) Parecer 004/2016 da 4ª Câmara - Processo nº 
23116.007127/2015-42 – Homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público do ICEAC – Edital nº 031/2015 – 1 (uma) vaga para o campus de São 
Lourenço do Sul, para professor Assistente-A, Classe A, Nível 1, 40 h/DE; área 
de conhecimento: Ciências Contábeis, para a(s) matéria(s)/disciplina(s): 
Contabilidade, Finanças e Custos – O processo teve como relator o Cons. Gibran 
da Silva Teixeira, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou 
pela homologação dos atos e resultado do Concurso Público, o qual teve como 
aprovados, em ordem de classificação, os candidatos: Márcia Borges Umpierre (1º 
lugar), André Machado da Silva (2º lugar) e Gabriela Dias da Silva (3º lugar), 
indicando para contratação Márcia Borges Umpierre. O parecer foi lido pelo autor. 
Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. A Cons. 
Patrizia disse que a aprovada é ex-aluna da graduação em Ciências Contábeis da 
FURG e que realizou seu Mestrado na UNISINOS. Não havendo mais 
manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo 
aprovado por unanimidade; 12º) Parecer 005/2016 da 4ª Câmara - Processo nº 
23116.007130/2015-66 – Homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público do ICEAC – Edital nº 031/2015 – 1 (uma) vaga para o campus de Rio 
Grande, para professor Adjunto-A, Classe A, Nível 1, 40 h/DE; área de 
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conhecimento: Administração, para a(s) matéria(s)/disciplina(s): Planejamento 
e Gestão de Projetos e Administração (Fundamentos) – O processo teve como 
relatora a Cons. Cíntia Amaral Pinto Cezar, que, após análise da documentação 
que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público, o qual teve como aprovados, em ordem de classificação, os candidatos: 
Vilmar Antônio Gonçalves Tontolo (1º lugar) e Samuel Vinícius Bonato (2º lugar), 
indicando para contratação Vilmar Antônio Gonçalves Tontolo. O parecer foi lido 
pelo Cons. André Andrade Longaray, representando a 4ª Câmara. Após a leitura, a 
Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. A Cons. Patrizia citou que os 
candidatos aprovados são excelentes profissionais. Não havendo mais 
manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo 
aprovado por unanimidade; 13º) Parecer 006/2016 da 4ª Câmara - Processo nº 
23116.007128/2015-97 – Homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público do ICEAC – Edital nº 031/2015 – 1 (uma) vaga para o campus de Santa 
Vitória do Palmar, para professor Assistente-A, Classe A, Nível 1, 40 h/DE; 
área de conhecimento: Economia, para a(s) matéria(s)/disciplina(s): Economia 
Internacional – O processo teve como relator o Cons. André Andrade Longaray, 
que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
homologação dos atos e resultado do Concurso Público, o qual teve como único 
aprovado o candidato Jorge Alberto Orellana Aragon, indicando-o para contratação. 
O parecer foi lido pelo autor. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o 
assunto em discussão. A Cons. Patrizia disse que o aprovado é originário da 
Guatemala e que fez seu doutorado na UFRGS. Não havendo mais manifestações 
a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 14º) Parecer 007/2016 da 4ª Câmara - Processo nº 
23116.007131/2015-19 – Homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público do ICEAC – Edital nº 031/2015 – 1 (uma) vaga para o câmpus de Rio 
Grande, para professor Adjunto-A, Classe A, Nível 1, 40 h/DE; área de 
conhecimento: Administração, para a(s) matéria(s)/disciplina(s): 
Administração (Fundamentos) e Administração Pública – O processo teve 
como relatora a Cons. Evelin Melo Mintegui, que, após análise da documentação 
que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público, o qual teve como única aprovada a candidata Ketlle Duarte Paes, 
indicando-a para contratação. O parecer foi lido pelo Cons. André Andrade 
Longaray, representando a 4ª Câmara. Após a leitura, a Senhora Presidenta 
colocou o assunto em discussão. A Cons. Patrizia disse que a aprovada tem 
doutorado na UFSC e vai ocupar a vaga no câmpus de São Lourenço do Sul. O 
Cons. Marcelo apenas sugeriu que após a prova didática,poderia constar uma 
observação informando que apenas uma candidata foi aprovada. Não havendo 
mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade; 15º) Parecer 008/2016 da 4ª Câmara - 
Processo nº 23116.007133/2015-08 – Homologação dos atos e resultado do 
Concurso Público do ICEAC – Edital nº 031/2015 – 1 (uma) vaga para o 
câmpus de Rio Grande, para professor Assistente-A, Classe A, Nível 1, 40 
h/DE; área de conhecimento: Administração, para a(s) matéria(s)/disciplina(s): 
Administração Geral e Educação a Distância – O processo teve como relator o 
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Cons. Artur Roberto de Oliveira Gibbon, que, após análise da documentação que 
instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público, no qual foram aprovados em ordem de classificação: Lucas Santos 
Cerqueira (1º lugar), Getulio Sangalli Reale (2º lugar) e Ana Paula Ferreira Alves (3º 
lugar), indicando para contratação Lucas Santos Cerqueira. O parecer foi lido pelo 
Cons. André Andrade Longaray, representando a 4ª Câmara. Após a leitura, a 
Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. A Cons. Patrizia disse que o 
aprovado é doutorando da UFBA. Agradeceu a todos que colaboraram na 
realização dos processos seletivos, lembrando que no semestre passado ocorreu 
greve, o que atrasou um pouco a execução das etapas necessárias, e por isso 
agradecia pelo esforço de todos os envolvidos nas seleções.  A Senhora Presidenta 
parabenizou o ICEAC pelo preenchimento destas vagas que em sua maioria 
destinam-se aos campi fora de sede, o que contribui para a consolidação dos 
cursos nestes campi. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da 
Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 16º) Parecer 
001/2016 da 5ª Câmara - Processo nº 23116.006183/2015-60 – Homologação 
dos atos e resultado do Concurso Público do ILA – Edital nº 024/2015 – 1 
(uma) vaga para o câmpus de Rio Grande, para professor Assistente-A, 
Classe A, Nível 1, 40 h/DE; área de conhecimento: Língua Francesa, para a(s) 
matéria(s)/disciplina(s): Língua Francesa I, Língua Francesa II e Língua 
Francesa III, Francesa IV, Francesa V, Francesa VI, Francesa VII, Francesa VIII, 
Fonética e Fonologia da Língua Francesa I, Fonética e Fonologia da Língua 
Francesa II, Língua Francesa Instrumental I, Língua Francesa Instrumental II, 
Compreensão e Expressão Orais em Língua Francesa, Compreensão e 
Expressão Escrita em Língua Francesa, Conversação em Língua Francesa I, 
Conversação em Língua Francesa II, Leitura e produção de Textos em Língua 
Francesa I, Leitura e Produção de Textos em Língua Francesa II – O processo 
teve como relatora a Cons. Luciene Cristina Imes Baptista, que, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e 
resultado do Concurso Público, no qual foram aprovados em ordem de 
classificação: Gabriela Jardim da Silva (1º lugar) e Sara Farias da Silva (2º lugar), 
indicando para contratação  Gabriela Jardim da Silva. O parecer foi lido pela autora. 
Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. A Cons. 
Dulce disse que o aprovado já está concluindo seu doutorado. O Cons. Osmar 
disse ter dificuldade em analisar o relatório pela ausência de informações 
referentes às diversas etapas do processo, diferente do que foi feito nos relatórios 
analisados anteriormente. A Cons. Dulce lembrou que na relação dos documentos 
constantes no próprio parecer é possível constatar que todas as etapas foram 
concluídas, apesar da ausência de algumas informações no relatório e isso pode 
auxiliar no entendimento dos conselheiros, garantindo, enquanto diretora do ILA, 
que o processo ocorreu de forma bastante tranquila e dentro da norma 
estabelecida. A Senhora Presidenta lembrou que talvez a inexperiência da relatora, 
por ser seu primeiro parecer sobre concurso, e também o modelo fornecido pela 
secretaria como auxílio ao trabalho não contribuíram para que fosse executado 
dentro do padrão a que os conselheiros estão habituados a analisar. Disse que 
neste momento fica o registro de uma sugestão para que se crie um padrão de 
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parecer para concursos a ser utilizado no futuro. A Cons. Dulce garantiu não ter 
ocorrido qualquer problema de cumprimento de prazos neste processo. Não 
havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em 
votação, sendo aprovado por unanimidade; 17º) Parecer 002/2016 da 5ª Câmara - 
Processo nº 23116.007509/2015-76 – Homologação dos atos e resultado do 
Concurso Público do ILA – Edital nº 032/2015 – 1 (uma) vaga para o câmpus 
de Rio Grande, para professor Adjunto-A, Classe A, Nível 1, 40 h/DE; área de 
conhecimento: Linguística, Letras e Artes, para a(s) matéria(s)/disciplina(s): 
Produção Textual – O processo teve como relator o Cons. Gustavo da Silva 
Freitas, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
homologação dos atos e resultado do Concurso Público, no qual foram aprovadas 
em ordem de classificação: Silvana Shwab do Nascimento (1º lugar) e Kelli da Rosa 
Ribeiro (2º lugar), indicando para contratação Silvana Shwab do nascimento. O 
parecer foi lido pelo autor. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto 
em discussão. A Cons. Dulce primeiramente agradeceu ao relator pelo trabalho em 
tempo recorde, já que este processo havia sido encaminhado a outro coordenado 
que encontrava-se em férias e acabou ficando parado na secretaria do ILA, o que 
ocasionou um atraso na sua redistribuição e consequente realização da análise e 
parecer em poucos dias pelo presente relator. Em relação aos problemas 
apontados pelo relator disse ter consultado o presidente da banca sobre o fato e 
este justificou que ao final do dia entraram em contato com o serviço de protocolo 
para verificar se haviam recebido algum recurso a respeito desta seleção e, em não 
havendo, decidiram dar sequência imediata ao processo, entendendo que poderiam 
antecipar as etapas seguintes, porém garantiu que não ocorreu qualquer prejuízo 
ao processo em razão desta decisão da banca. O Cons. Osmar lembrou que o IO 
no passado enfrentou um caso em que um de seus concursos não foi homologado 
pelo COEPEA justamente por não ter cumprido prazos e, portanto, como seu 
representante não votará pela homologação dos atos deste concurso. O Cons. 
Marcelo lembrou que após a homologação no COEPEA, pode ocorrer algum 
recurso. O Cons. Nelson disse ter reparado na lista de documentos que o edital 
sofreu algum tipo de alteração e gostaria de saber a razão. A Cons. Dulce informou 
que o encaminhamento original do ILA foi como acabou acontecendo a       
publicação final e que, portanto deve ter acontecido algum equívoco junto à 
PROGEP no momento da primeira publicação do edital. Não havendo mais 
manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo 
aprovado por maioria, contando com 1 (um) voto contrário e 1 (uma) abstenção; 
18º) Assuntos gerais – A Senhora Presidenta falou sobre as ações da FURG a 
respeito do combate ao Aedes Aegypti, mosquito transmissor da dengue, do vírus 
da Zika e da febre Chikungunya. Disse que atividades integradas com o município e 
com a Secretaria Estadual de Saúde estão em andamento. Informou que junto à 
PROINFRA estão organizando um mutirão dentro do campus para que cuidados 
sejam tomados, principalmente junto às diversas obras físicas em andamento. 
Disse também que ações serão desenvolvidas junto às atividades da acolhida aos 
estudantes neste início de semestre. Informou que participou de reunião no MEC 
com a presença de diversos secretários de educação dos Estados onde soube que 
no norte e nordeste do país a situação é bastante séria. Afirmou ser necessária a 
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divulgação destas ações entre as diversas Unidades da Universidade. O Cons. 
Nelson citou um evento que seria realizado no país e que foi suspenso por conta 
desta situação de infestação do mosquito no Brasil. A Senhora Presidenta disse 
que temos que ter muito cuidado com essa questão porque a Universidade tem um 
papel muito importante nesse sentido. O Cons. Vilmar lembrou que na próxima 
sexta-feira será divulgada a programação da acolhida aos estudantes e que já 
contam com 60 projetos programados. A Senhora Presidenta justificou a ausência 
da Pró-reitora de graduação por conta da realização das matrículas nesta data. A 
Cons. Denise perguntou se haverá algum alerta para os alunos usarem repelentes. 
A Senhora Presidenta afirmou que sim, que a Universidade sempre faz os alertas 
necessários nestes casos. Com relação à Feira do Livro, disse que foi uma feira 
muito alegre e contagiante, onde o patrono Oscar Brisolara fez grande sucesso, 
tendo participado de todos os dias da Feira. Lembrou que se trata de uma das 
maiores atividades de interação que a Universidade mantém com a comunidade. 
Lembrou da rua das crianças e da participação dos idosos do NUTI, os quais 
participaram intensamente da programação da Feira. Citou o baile realizado na 
Feira com a participação da Banda Rossini, o qual acabou envolvendo a todos os 
presentes. Parabenizou a PROEXC pela realização da Feira. A Cons. Lucia Nobre 
agradeceu a todas as Unidades que colaboraram para a realização da Feira. O 
Cons. Osmar disse que teria que falar de coisas não tão boas que acontecem na 
Universidade e citou que um laboratório do IO durante o mês de janeiro foi roubado 
por duas vezes em uma semana mostrando a fragilidade do local. Disse que no seu 
entender essa situação já estava anunciada desde junho de 2012 quando se 
mudou para esse local e desde então vem solicitando instalação de alarme e 
grades. Com relação ao gradeamento, foi informado que isso não seria possível por 
uma determinação dos bombeiros. Disse ter estranhado o fato do prédio da 
vigilância contar com um gradeamento tão forte e os demais prédios não. Citou 
também um caso de estupro recente ocorrido dentro do campus como um exemplo 
da questão de insegurança que todos sentem. Disse entender que não se deve 
economizar neste quesito de segurança na área do campus. Citou que em reunião 
do conselho do IO os professores da EMA informaram sobre a insegurança 
existente naquela área da estação e que colocaram um sistema de câmeras por 
conta própria. Solicitou que a Universidade foque nessa área de segurança. A 
Senhor Reitora disse que o Cons. Osmar tem toda razão de estar preocupado e 
que ações têm sido tomadas pela administração para minimizar os efeitos da 
sensação de insegurança que toda a comunidade vem enfrentando. Afirmou que 
não é por falta de orçamento para essa área específica que situações acontecem e 
que está sendo tratado um conjunto de ações que visam uma maior segurança, 
como o aumento dos pontos de vigilância no campus Carreiros com a construção 
de novas guaritas e que a questão do número de vigilantes é uma situação prevista 
em contrato com a empresa responsável, não sendo possível a qualquer momento 
ampliar o número de postos. Com relação ao projeto de monitoramento dos 
acessos por câmeras informou que este teve que ser ampliado em razão dos 
diversos novos espaços criados na Universidade e que já encontra-se em licitação. 
Explicou que há um estudo em relação aos acessos com a comunidade do entorno, 
que prevê a existência de iluminação destes locais e colocação de muros em 
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algumas áreas já identificadas, nas quais será permitido apenas o trânsito de 
pedestres. Citou os acessos que já existem para veículos e o que serão criados 
nesse sentido. Citou o antigo acesso junto ao CAIC que atualmente já está 
reestruturado, dando maior segurança à comunidade que acessa a escola. Afirmou 
que nos últimos dois anos houve um incremento nas viaturas do serviço de 
vigilância da FURG, o qual já conta com um veículo bem equipado e identificado, o 
que e impõe certo respeito e ajuda a intimidar os que praticam esses atos de 
vandalismo.  Com relação ao prédio da vigilância contar com grades reforçadas 
informou que é uma exigência dos órgãos de controle em razão de que ali são 
guardados armamentos, enquanto que ao contrário, em outros prédios o PPCI 
(Plano de Prevenção e Proteção Contra Incêndio) impede o gradeamento. Em 
relação a área  da EMA na Querência explicou que no ano passado já foi colocada 
uma cerca e assim que o processo de licenciamento estiver concluído será possível 
colocar um cercamento mais adequado.  O Cons. Mozart disse que tudo que foi 
relatado pelo Cons. Osmar preocupa sobremaneira a administração da 
Universidade e explicou que o contrato existente atualmente com a empresa de 
vigilância que atua na FURG já conta com o aditivo de 25% admitido pela 
legislação e, portanto, não permite que se aumentem os números de postos de 
controle da vigilância. Explicou também que a empresa que realizava o controle das 
câmeras quebrou e que infelizmente não há uma segunda concorrente a ser 
chamada. Disse que outra licitação está sendo realizada e que mais câmeras serão 
instaladas na área do campus Carreiros. Disse também que se deve levar em 
consideração que a questão da segurança não é um problema exclusivo da 
Universidade, pois trata-se de uma questão social que é enfrentada em todos os 
níveis, no município, no estado e no país. Informou que a FURG conta atualmente 
com apenas cerca de trinta vigilantes do quadro permanente.  Disse que estão 
tentando colocar um sistema de alarme no prédio citado pelo Cons. Osmar, mas 
que três empresas consultadas não possuem documentação em dia para efetuar tal 
serviço e que somente agora apareceu uma quarta que parece estar em condições 
para realizar o serviço. A Senhora Reitora chamou a atenção também para o fato 
de que nem sempre a assinatura com alguma empresa é garantia de que o serviço 
será prestado, o que pode levar a rescisão contratual e para isso é preciso atender 
determinados prazos. O Cons. Daniel lembrou da sua época como estudante na 
FURG em que foi assaltado na área do campus e que comparando com a época 
atual entende que a Universidade está bem melhor equipada em termos de 
segurança e que não é uma “Terra Sem Lei”, como pode parecer para alguns. Citou  
também uma questão presenciada  junto ao prédio 6 em que soube que pessoas 
sem autorização tiveram acesso ao prédio  com a concordância do serviço de 
portaria. O Cons. Jaci explicou que anteriormente os porteiros solicitavam e 
retinham o documento de pessoas que solicitavam acesso aos prédios em 
determinados horários e períodos do ano, porém aconteceu de que uma pessoa se 
incomodou com a situação e ingressou com um processo a respeito dessa atitude 
do serviço de portaria e verificaram junto à assessoria jurídica da Universidade que 
é ilegal a retenção de qualquer documento pessoal por parte dos porteiros. Com 
relação ao armamento da vigilância do quadro permanente, a qual já possui uma 
idade em torno de 30 anos, disse que infelizmente o exército                                                                                                                                                                      
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negou a FURG a possibilidade de aquisição de armamento mais moderno, como 
por exemplo, a aquisição de pistolas de choque elétrico. A Senhora Presidenta 
disse que, apesar desta conjuntura adversa, espera que o conjunto de ações que 
estão sendo tomadas traga um pouco mais de tranquilidade para a comunidade da 
FURG e do entorno, já que a área da Universidade é muito grande, facilitando 
ações como as que têm acontecido. O Cons. Mozart explicou que existem duas 
licitações em andamento, uma para repor equipamentos de monitoramento por 
câmeras e manutenção do que já existe, e outra para contratação de pessoal para 
exercer o monitoramento. O Cons. Jaci citou que no recente caso de estupro 
acontecido próximo ao campus Carreiros os vigilantes da FURG é que agiram 
rápido e detiveram o indivíduo que agrediu a jovem. O Cons. Nelson sugeriu que a 
sinalização da via interna do campus Carreiros seja reforçada enquanto estiver 
ocorrendo a reforma do calçamento. Disse também, com relação às questões de 
segurança e de saúde relatadas durante a reunião, que às vezes tem a sensação 
de que são problemas que não afetam a Universidade, que por vezes se sente 
impotente com relação a isso e entende que uma reflexão profunda deveria ser 
realizada a respeito disso, mas que sua manifestação deve ser entendida como um 
desabafo de um servidor que já possui mais de 40 anos de serviço. A Senhora 
Presidenta disse entender que a Universidade , independente desse momento que 
se está enfrentando, possui vários projetos e iniciativas em andamento junto à 
comunidade, como por exemplo, na área da saúde, os quais devem apenas ser 
intensificados numa situação de crise e que a FURG tem uma integração muito  
grande com a comunidade a partir de várias ações.  O Cons. Nelson ainda disse, a 
título de exemplo, que nesse momento talvez fosse o caso de  quem detêm o 
conhecimento fazer interferências no sentido de tentar resolver o problema de 
saneamento básico e não o faz. Para finalizar a Senhora Presidenta desejou um 
ótimo ano acadêmico a todos na Universidade. Nada mais havendo a tratar, às 
11h08min a Senhora Presidenta encerrou a reunião. A ata será disponibilizada a 
todos para apreciação e aprovação em próxima oportunidade e vai assinada pela 
Senhora Presidenta e por mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a 
reunião. 
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